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Decisão inédita no Brasil e por unanimidade. Entendimento do STJ foi a favor de uma assistida da Defensoria Pública em Divinópolis, 
em Minas Gerais, que fez o pedido de sigilo para que o nascimento e a entrega voluntária para adoção de seu filho se dessem sem 
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Planejada para 50 mil 
pessoas, Goiânia possui 
atualmente mais de 1,4 

milhão de habitantes, confor-
me o Censo 2022 divulgado 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE). Pu-
jante tanto na área imobiliária 
quanto comercial, esse forte 
crescimento da cidade, que é 
a terceira mais nova do país 
com 91 anos, acabou sub-
stituindo áreas naturais por 
construções, o que afeta dire-
tamente o clima local. Um es-
tudo apontou que os parques 
de Goiânia têm temperatura 
até 5ºC mais amena e maior 
umidade relativa do ar do que 
em locais sem vegetação.

A pesquisa, divulgada em 
2016 pela Revista Baru e ela-
borada por pesquisadores da 
Pontifícia Universidade Cató-
lica de Goiás (PUC), compa-
rou os parques Areião, Lago 
das Rosas, Bosque dos Buritis 
e Flamboyant com áreas com 
pouca arborização, como 
o cruzamento da Avenida 
Anhanguera com a Avenida 
Goiás e a Anhanguera com 

a Tocantins, ambas no setor 
Central; e o setor Negrão de 
Lima, todas áreas aponta-
das com a presença do fe-
nômeno ‘ilhas de calor’.

“Goiânia foi pensada 
como uma região mais plana 
do que a antiga capital, Cida-
de de Goiás, e com facilidade 
de crescimento. Entretanto, 
o concreto, o cimento e o as-
falto impermeabilizam muito 
a área e esses tipos de mate-
riais acabam retendo o calor. 

De outro modo, a arboriza-
ção ameniza esse problema 
urbano, porque numa copa 
de uma árvore você tem uma 
redução de até 5ºC. Na região 
periférica, chega a dar uma 
diferença de 10ºC”, apontou.

ARBORIZAÇÃO
Em janeiro deste ano, 

entrou em vigor o Plano 
Diretor de Arborização Ur-
bana (PDAU) de Goiânia. A 
Lei Complementar Nº 374, 

aprovada 17 anos após os 
primeiros estudos da Agên-
cia Municipal de Meio Am-
biente (Amma), integra 12 
leis que complementam o 
Plano Diretor de Goiânia.

Ela exige, por exemplo, 
o plantio de árvores nas 
calçadas, permitindo que a 
Amma cobre essa ação du-
rante vistorias, independen-
temente da idade da cons-
trução. O não cumprimento 
pode resultar em autuações.

Além disso, a lei permite 
denúncias de árvores em ris-
co, mesmo em propriedades 
privadas, e autoriza podas 
preventivas e a remoção de 
árvores mortas em áreas pú-
blicas sem autorização es-
pecífica, desde que haja um 
parecer técnico.

Há também a recomenda-
ção de que sejam plantadas 
árvores nativas do Cerrado, 
em projetos de arborização 
de ruas, avenidas e canteiros 
centrais. Além disso, a lei su-
gere a diversificação das espé-
cies como forma de “assegu-
rar a estabilidade e minimizar 
os impactos na fauna local”

DISQUE-ÁRVORE
Moradores já podem so-

licitar o plantio de árvores 
em suas calçadas pelo What-
sApp do Disque-Árvore: (62) 
99639-7495. Basta o solici-
tante preencher o formulário 
e enviar as fotos da calçada. 
Técnicos da Amma avaliarão 
os aspectos da calçada e 
indicarão a melhor espécie 
para plantio, que será realiza-
do pelo órgão ambiental.

Goiânia registrou diminui-
ção no registro de nascimen-
tos no ano de 2021 em com-
paração com 2020, segundo 
os últimos dados divulgados 
pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). 
Para o economista Aurélio 
Troncoso, a tendência na capi-
tal é de redução da população.

O especialista explica que 
essa tendência da diminuição 
de nascimentos está acon-
tecendo não só em Goiânia, 
mas a nível nacional. “Isso 
está acontecendo nas regiões 
Sul, Sudeste e Centro-Oeste 
do Brasil. Os jovens de hoje 
em dia, aqueles que estão 
se casando, estão pensando 
em ter um ou dois filhos. Não 

tem mais aquela ideia de três, 
quatro, cinco filhos”, afirmou.

Troncoso detalha que a 
diminuição da natalidade 
tem relação com os custos 
da criação dos filhos. “As 
pessoas que têm um nível 
cultural maior sabem da 
necessidade e como está a 

vida hoje. Então as pessoas 
sabem quanto custa, qual 
é o preço hoje de se ter fi-
lhos. Há um custo desde o 
nascimento até quando se 
chega à universidade”, deta-
lhou o economista.

Sobre o aspecto popula-
cional, o economista tam-

bém ressalta que a longevi-
dade aumentou. Segundo 
os dados do IBGE, a popu-
lação com 70 anos ou mais 
em Goiânia passou de 52.628 
pessoas em 2010 para 94.015 
pessoas em 2022. “A tendên-
cia ainda é aumentar um pou-
co mais, pois as pessoas estão 
se cuidando mais. O pessoal 
mais velho está começando 
a entender que a vida é mais 
saudável. O Brasil está enve-
lhecendo”, pontuou.

POPULAÇÃO
Goiânia tem atualmente 

1.437.366 habitantes, segun-
do o Censo Demográfico de 
2022, realizado pelo IBGE Os 
dados apontam que a popu-
lação cresceu quase 30 vezes 
desde a fundação da cidade, 

em 1940, quando o município 
registrava 48.166 habitantes.

O Censo de 2022 mostra 
que, com relação ao Censo de 
2010, a população na capital 
aumentou em 135.365 pesso-
as. O número de mulheres, que 
é de 756.475 segundo o Censo, 
continua sendo maior do que o 
de homens, que é de 680.891.

Já sobre os grupos de 
idade da população, tem-se 
que o maior grupo popula-
cional é o da faixa etária de 
30 a 39 anos, com 241.100 
pessoas, seguido pelo gru-
po de 20 a 29 anos, com 
233.770. O grupo popula-
cional com a menor quanti-
dade de pessoas em Goiânia 
é o da faixa etária de 70 anos 
ou mais, em que estão inse-
ridas 94.015 pessoas.

Reprodução

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, anunciou 
que estado não vai cobrar 
o Seguro Obrigatório para 
Proteção de Vítimas de Aci-
dentes de Trânsito (SPVAT), 
o “novo DPVAT”. Em vídeo 
publicado no Instagram, ele 
criticou o novo tributo do 
Governo Federal e fez uma 
promessa aos goianos.

“Não vamos aderir a essa 
pouca vergonha e não vai 
cobrar ‘DPVAT’ de ninguém”, 
prometeu Caiado, em vídeo 
publicado nas redes sociais. 
Segundo o governador, 
a medida é “absurda” e o 
imposto só serve para “en-
gordar os bolsos de alguns 
apaniguados do poder”.

Além do governante 
goiano, os governadores 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos/SP), Romeu Zema 
(Novo/MG), Jorginho Mello 
(PL/SC), Ibaneis Rocha (MDB-
-DF) e Ratinho Júnior (PSD-
-PR) também são críticos do 
tributo. Outros governadores 
sinalizaram interesse em um 
convênio com a Caixa Eco-
nomia Federal para realizar 
a cobrança. Aprovado no 
Congresso Nacional, o “novo 
DPVAT” volta em 2025 após o 
original ser extinto em 2021.

NOVO DPVAT
O SPVAT tem objetivo de 

cobrir danos pessoais causa-
dos por veículos, com custos 
e indenizações definidos 
pelo Conselho Nacional de 
Seguros Privados. Embora a 
data de início da cobrança 
não esteja definida, estima-
-se que o custo anual por mo-
torista deve variar entre R$ 50 
e R$ 60. Uma mudança signi-
ficativa é a uniformização dos 
valores cobrados, sem distin-
ção entre motoristas de car-
ros e motociclistas. Anterior-
mente, o DPVAT fora extinto 
em 2019, durante o governo 
de Jair Bolsonaro (PL).

Goiânia tem tendência de queda no número de nascimentosGoiânia tem tendência de queda no número de nascimentos

Governa-Governa-
dor Ronal-dor Ronal-
do Caiado do Caiado 
garante que garante que 
Goiás não Goiás não 
cobrará novo cobrará novo 
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O Governo de Goiás, 
por meio da Secreta-
ria-Geral de Governo 

(SGG), Companhia de Investi-
mentos e Parcerias do Estado 
de Goiás (Goiás Parcerias) e 
Agência Goiana de Regulação, 
Controle e Fiscalização de Ser-
viços Públicos (AGR), divulgou 
o resultado da seleção de um 
estudo que visa à concessão 
e à implementação de uma 
Parceria Público-Privada (PPP) 
para 38 terminais rodoviários 
estaduais de passageiros. En-
tre eles, estão os dos municí-
pios de Pirenópolis (GO), Apa-
recida de Goiânia (GO) e Alto 
Paraíso de Goiás (GO). 

O foco foi identificar as 
melhores soluções para atri-
buir à iniciativa privada as 
responsabilidades de refor-
ma, modernização, conser-
vação, operação e gestão dos 
terminais. Uma equipe do 
Governo de Goiás irá revisar e 

adequar os documentos para 
preparação de edital de con-
corrência pública para levar o 
projeto às fases de consulta e 
audiências públicas. O estudo 
selecionado foi apresentado 
pela Garín Infraestrutura As-
sessoria e Participações Ltda., 
em parceria com Moysés & Pi-
res Sociedade de Advogados 

e Graf Infra Consulting.
 
BLOCOS
Dos 38 terminais incluídos, 

16 pertencem ao bloco de Con-
cessão Comum, com prazo de 
35 anos e investimento de R$ 
7,3 milhões nos primeiros dois 
anos. Os demais formam o blo-
co de Parceria Público-Privada 

e também têm um prazo de 35 
anos, com investimento priva-
do de R$ 13,2 milhões e con-
trapartida mensal máxima, por 
parte do Estado, de R$ 292 mil.  

A principal diferença entre 
os modelos é que na conces-
são comum a empresa priva-
da depende essencialmente 
das tarifas pagas pelos usuá-

rios. Já nas PPPs, o Estado irá 
contribuir com o pagamento 
de contraprestação mensal 
devido a necessidade de fa-
zer mais investimentos nes-
ses espaços públicos.  

Para o secretário-geral de 
Governo, Adriano da Rocha 
Lima, as soluções devem ga-
rantir a modernização dos 
terminais rodoviários. “Infe-
lizmente, hoje muitos desses 
terminais estão em condições 
precárias e necessitam de in-
vestimentos regulares para 
atender satisfatoriamente 
aos passageiros. A Parceria 
Público-Privada é a alterna-
tiva mais viável, pois gera 
economia e trará retorno aos 
cofres do Estado”, pontua. 

 O diretor-presidente da 
Goiás Parcerias, Diego Soares, 
destaca os benefícios para a 
administração pública com 
o projeto. “Ao definirmos as 
melhores soluções com os 
parceiros privados, visamos 

à geração de receita para o 
Estado, redução de gastos 
públicos e, principalmente, 
à melhoria na qualidade dos 
serviços aos passageiros, com 
a adoção de tecnologias e 
práticas inovadoras”, pontua.

 
CONCESSÃO COMUM
Bloco 1: Abadiânia, Apareci-

da de Goiânia, Barro Alto, Cam-
pos Belos, Itapaci, Jaraguá, Pi-
renópolis e Quirinópolis. Bloco 
2: Aragarças, Britânia, Corumbá 
de Goiás, Goianésia, Itajá, Ouvi-
dor, Posse e Rubiataba.

 
Parceria Público-Privada
Alexânia, Alto Paraíso de 

Goiás, Alvorada do Norte, 
Corumbaíba, Goiás, Iaciara, 
Ipameri, Itaberaí, Itapuranga, 
Morrinhos (Terminal e Sub 
Terminal), Niquelândia, Pa-
raúna, Piracanjuba, Pires do 
Rio, Pontalina, Sanclerlândia, 
São Domingos, Serranópolis, 
Silvânia, Uruaçu, Vianópolis.

Divulgação

Governo de Goiás estuda parceria Governo de Goiás estuda parceria 
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O reconhecimento facial 
de apostadores nas platafor-
mas de apostas online já está 
na fase de testes, preparando 
o terreno para a implemen-
tação obrigatória a partir de 
janeiro de 2025. Esta medida 
visa aumentar a segurança e 
a conformidade regulamen-
tar no setor de jogos de azar. 

A tecnologia de reconhe-
cimento facial será essencial 
para verificar a identidade dos 
apostadores, garantindo que 
apenas pessoas autorizadas 
participem das apostas. Este 
sistema ajudará a prevenir 

fraudes e a proteger os usuá-
rios, especialmente os meno-
res de idade e indivíduos com 
problemas de jogos de azar. 

A fase de testes é crucial 
para assegurar que a tecnolo-
gia funcione corretamente e 
sem interrupções, proporcio-
nando uma experiência suave 
para os usuários. As empresas 
responsáveis pela implemen-
tação estão trabalhando ardu-
amente para resolver qualquer 
problema técnico que possa 
surgir durante este período. 

A regulamentação do 
reconhecimento facial nas 
apostas online é parte de 
um esforço mais amplo para 

regular o setor de jogos de 
azar no país. A medida está 
alinhada com as diretrizes in-
ternacionais de segurança e 
conformidade, visando criar 
um ambiente de apostas 
mais seguro e responsável. 

Com a implementação 
obrigatória a partir de janeiro, 
as plataformas de apostas on-
line terão que adaptar seus sis-
temas para incluir o reconheci-
mento facial, o que pode exigir 
investimentos significativos 
em tecnologia e treinamento. 
No entanto, a longo prazo, esta 
medida é esperada para me-
lhorar a confiança dos usuá-
rios e a integridade do setor.

O sistema de monitora-
mento da Equatorial Goiás 
registrou quase quatro mi-
lhões de raios entre janeiro 
e setembro deste ano. A 
companhia ressalta o im-
pacto das tempestades, 
especialmente as descar-
gas atmosféricas, sobre a 
infraestrutura elétrica, que 
podem provocar interrup-
ções no fornecimento de 
energia, danificar equipa-
mentos e representar risco 
de acidentes fatais. 

Segundo o levantamen-
to, as cidades com maior 
incidência de raios nos pri-
meiros nove meses do ano 
foram Rio Verde (93.972), 
Jataí (91.482), Niquelândia 
(89.490), Mineiros (87.396) 
e Cavalcante (77.775). Es-
ses números reforçam a 
importância de atenção re-
dobrada no período chuvo-
so, sobretudo em regiões de 
alta atividade elétrica.

 As descargas atmosfé-
ricas são responsáveis por 
cerca de 20% das interrup-
ções no fornecimento de 
energia, causando curtos-
-circuitos e queima de equi-

pamentos. De acordo com 
Vinicyus Lima, gerente do 
Centro de Operações Inte-
gradas da Equatorial Goi-
ás, “as tempestades não 
apenas derrubam árvores 
e galhos que atingem a 
rede, mas também podem 
causar a queda de postes 
e rompimento de cabos. 
Em dias de chuvas fortes, a 
recomposição da rede elé-
trica pode demorar mais, 
especialmente quando é 
necessário substituir postes, 
cabos e transformadores”. 
Em 2023, Goiás registrou cer-
ca de 14,4 milhões de raios.

POR QUE TANTOS?
O Instituto Nacional de 

Pesquisas Espaciais (Inpe) 
destaca que o Brasil, por ser 
um país tropical, tem a maior 
incidência de raios do mun-
do. O clima quente, como o 
de Goiás, favorece a formação 
de tempestades e descargas 
elétricas. Pesquisadores in-
dicam que o aquecimento 
global tem intensificado as 
temperaturas extremas e 
temporais, aumentando a 
ocorrência de raios. Por isso, 
é essencial estar preparado 
para os riscos associados a es-
ses fenômenos naturais.

Bets: Reconhecimento facial de Bets: Reconhecimento facial de 
apostadores entra em fase de testeapostadores entra em fase de teste
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Decisão inédita no Bra-
sil e por unanimidade. 
Entendimento do STJ 

foi a favor de uma assistida 
da Defensoria Pública em Di-
vinópolis, em Minas Gerais, 
que fez o pedido de sigilo para 
que o nascimento e a entrega 
voluntária para adoção de seu 
filho se dessem sem o conhe-
cimento do suposto pai, com 
quem não havia união formal 
ou estável, e da família ampla.

Direito garantido por lei. 
Para os ministros do STJ, o sigilo 
sobre o nascimento e a entrega 
voluntária da criança para ado-
ção é um direito garantido à 
genitora pela Lei 13.509/2017. 
O colegiado entendeu que o 
direito da mãe biológica ao 
sigilo é fundamental para ga-
rantir sua segurança e tranqui-
lidade desde o pré-natal até o 
parto, protegendo o melhor 
interesse do recém-nascido e 
assegurando o respeito à vida 
e à convivência familiar afetiva.

Imbróglio jurídico. Em pri-
meiro grau, a Justiça já havia 
homologado a renúncia da 
mãe e encaminhou o filho re-
cém-nascido para adoção, já 
que ela não queria que seus 
parentes fossem consultados 
sobre o interesse em ficar 
com a criança, preferindo que 

tudo permanecesse em sigilo.
O Ministério Público, no en-

tanto, recorreu da decisão. Na 
peça, o MP alegou que, embo-
ra a mãe biológica tenha pedi-
do o sigilo, a família deveria ser 
consultada antes de qualquer 
decisão, em respeito ao direito 
do menor de conhecer e convi-

ver com seus parentes.
Justiça acatou pedido do 

MP. Ao revogar a decisão, o Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais determinou que, antes do 
encaminhamento da criança 
para adoção, fossem esgota-
das todas as possibilidades de 
sua inserção na família natu-

ral. O tribunal entendeu que “a 
adoção é uma medida excep-
cional e irrevogável, devendo 
ser aplicada apenas quando 
não há alternativas dentro da 
família extensa, conforme os 
princípios de proteção inte-
gral e prioridade absoluta pre-
vistos na Constituição Federal 
e no ECA [Estatuto da Criança 
e do Adolescente]”.

Em nome da mãe do re-
cém-nascido, a Defensoria 
Pública recorreu ao STJ. O 
órgão argumentou que o di-
reito ao sigilo deveria ser es-
tendido a todos os membros 
da família biológica e ao pai, 
conforme a vontade da mãe. 
Segundo o recurso, apenas 
quando não há solicitação de 
sigilo é que a família extensa 
deve ser consultada sobre o 
interesse de ficar com a crian-
ça. O termo “família extensa” é 
usado para se referir a o grupo 
de parentes que se estende 
para além da família nuclear, 
composta por pais e filhos.

A mãe afirmou aos defenso-
res que não poderia ficar com 
a criança. Ela destacou que, 
desde o momento em que 
ficou sabendo da gravidez, 
teve ciência que não poderia 
cuidar de mais uma criança, 
diante de suas condições 
financeiras. “A forma como 
ganho dinheiro é fazendo mi-
nhas faxinas, como eu iria tra-
balhar nelas tendo um bebê e 
não tendo ninguém para me 
ajudar a cuidar dele?”, afirmou.

DEFENSORIA PÚBLICA
A mulher também relatou 

que não poderia deixar a crian-
ça com a família. Sobre a hi-
pótese de deixar seu filho sob 
os cuidados de sua família, ela 
revelou “jamais ter cogitado”, 
pois, segundo ela, sua mãe não 
cuidou dos próprios filhos e 
tem 12 netos com os quais não 
tem qualquer vínculo afetivo. 
Já suas duas irmãs têm “casa-
mentos ruins” e situação finan-
ceira complicada, afirmou.

Divulgação

STJ permite que mãe entregue filho STJ permite que mãe entregue filho 
para adoção sem consentimento do paipara adoção sem consentimento do pai

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Edson 
Fachin marcou para 9 de de-
zembro uma audiência pú-
blica para debater a questão 
sobre o vínculo de emprego 
entre motoristas de aplicati-
vos e as plataformas digitais.

Na audiência, o ministro 
vai colher informações para 
balizar seu voto sobre a cha-
mada uberização das rela-
ções de trabalho. Devido ao 
recesso de fim de ano no STF, 
o caso deve ser julgado pela 
Corte somente em 2025.

“Não há segurança jurí-
dica se o cidadão não con-
segue saber e compreender 
qual é o conteúdo da norma 
e qual norma será aplicada em 
cada caso concreto, criando, 
dessa forma, um cenário de 
insegurança e incerteza”, es-
creveu o ministro na decisão. 

O principal processo que 
trata do assunto foi protoco-
lado pelo Uber. A empresa 
considera inconstitucionais 
as decisões do Tribunal Su-
perior do Trabalho (TST) que 
reconheceram a relação de 
emprego da plataforma com 

um motorista do aplicativo.
A decisão tomada terá a 

chamada repercussão ge-
ral, mecanismo que obriga 
todo o Judiciário a seguir o 
entendimento do STF após 
o julgamento de uma causa.

Apesar de várias decisões 
da Justiça Trabalhista reco-
nhecerem o vínculo empre-
gatício, o próprio Supremo 
possui decisões contrárias.

Em dezembro do ano 
passado, a Primeira Turma da 
Corte entendeu que não há 
vínculo dos motoristas com 
as plataformas. O mesmo 
entendimento já foi tomado 
pelo plenário em decisões 
válidas para casos concretos.

Cerca de 10 mil ações 
tramitam em todo o país e 
aguardam a decisão definiti-
va do Supremo.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, em discurso 
por videoconferência na 
cúpula dos Brics em Kazan, 
Rússia, nesta quarta-feira, 
23, voltou a defender a cria-
ção de uma “moeda comum” 
para transações comerciais 
entre os países do bloco. Lula 
destacou que o objetivo não 
é substituir as moedas na-
cionais, mas criar meios de 
pagamento alternativos que 
reflitam uma nova ordem 
financeira multipolar. O pre-
sidente participaria presen-
cialmente do evento, mas 
cancelou a viagem após so-
frer um sofrer uma queda e 
bater a nuca, onde precisou 
levar cinco pontos.

Durante seu discurso, 
Lula sublinhou a necessi-
dade de mudanças estru-
turais no sistema financeiro 
global, argumentando que 
é preciso avançar na cons-
trução de mecanismos que 
garantam maior indepen-
dência econômica para os 
países emergentes. “Agora é 
chegada a hora de avançar 
na criação de meios de pa-

gamento alternativos para 
transações entre nossos pa-
íses”, afirmou. Para ele, essa 
mudança seria fundamental 
para fortalecer a multipolari-
dade que o Brics defende no 
cenário mundial.

O DESAFIO
A proposta de uma moe-

da comum entre os países do 
Brics não é nova. Desde agos-
to do ano passado, os líderes 
do bloco discutem a possibi-

lidade de criar um meio de 
pagamento unificado para 
facilitar o comércio entre seus 
membros e reduzir a depen-
dência do dólar. Entretanto, 
até o momento, o debate 
não resultou em uma defini-
ção concreta. Lula, no entan-
to, reforçou que a discussão 
precisa avançar, especial-
mente diante das dificulda-
des econômicas que muitos 
dos países membros enfren-
tam no cenário global.

STF marca para 9 de dezembro STF marca para 9 de dezembro 
audiência pública sobre “uberização”audiência pública sobre “uberização”

Brics: Lula e Dilma defendem moeda Brics: Lula e Dilma defendem moeda 
comum para transações entre paísescomum para transações entre países
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A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) anun-
ciou um avanço crucial no com-
bate à dengue ao autorizar o 
ensaio clínico de fase 2 do me-
dicamento EYU688. Desenvol-
vido pela Novartis Biociências, 
o objetivo do estudo é avaliar 
a eficácia e segurança do medi-
camento em pacientes infecta-
dos pelo vírus da dengue.

O ensaio clínico é vital 
para gerar informações sobre 
como o EYU688 é absorvido, 
distribuído, metabolizado e 
eliminado pelo corpo huma-
no. Esses dados são funda-
mentais para entender seu 
mecanismo de ação e seu po-
tencial como um tratamento 
eficaz contra a dengue.

ESCALA GLOBAL
A pesquisa não se limita 

ao Brasil, abrangendo tam-
bém países como Cingapura, 
Índia, Malásia e Vietnã, refle-
tindo o caráter internacional 
da iniciativa. No Brasil, São 
Paulo é uma das cidades par-
ticipantes, com 38 voluntários 
sendo recrutados em centros 
localizados em Brasília, Soro-
caba, São José do Rio Preto, 
Manaus e Rio de Janeiro.

Essa ampla rede de coleta 
de dados permitirá uma aná-

lise detalhada das respostas 
ao tratamento, possibilitando 
ajustes antes de avançar para 
futuras fases de testes.

DENGUE NO BRASIL
A dengue é uma infecção 

que pode causar complicações 
graves e até ser fatal. No Brasil, 
a doença é endêmica, repre-
sentando um desafio contínuo 
para a saúde pública. A trans-
missão acontece através do 

mosquito Aedes aegypti, res-
ponsável por espalhar os qua-
tro sorotipos do vírus: DENV-1, 
DENV-2, DENV-3 e DENV-4.

Os surtos de dengue des-
tacam a necessidade urgente 
de tratamentos eficazes, já 
que, atualmente, a gestão é 
principalmente sintomática. 
Portanto, desenvolver um me-
dicamento eficaz é crítico para 
reduzir o impacto da doença 
nos pacientes e na sociedade.

EYU688
Um tratamento eficaz tem 

potencial para reduzir signifi-
cativamente os sintomas de-
bilitantes da doença e diminuir 
o número de hospitalizações 
e mortes. Com a conclusão do 
ensaio clínico, espera-se que as 
novas informações aprimorem 
estratégias de combate à den-
gue, trazendo esperança para 
milhões que vivem em áreas 
onde a doença é endêmica.

O Fundo Monetário In-
ternacional (FMI) di-
vulgou um relatório 

com uma série de previsões 
para a economia global deste 
ano e nos próximos. Entre os 
destaques do levantamento, 
estão melhora do cenário para 
Brasil, Estados Unidos e Reino 
Unido, enquanto as expecta-
tivas para China, Japão e zona 
do euro foram rebaixadas.

A instituição também re-
ssaltou riscos de conflitos 
armados e novas guerras co-
merciais, além de efeitos da 
política de alta de juros man-
tida pelas principais econo-
mias no pós-pandemia.

ECONOMIA GLOBAL
Em relação ao Produto In-

terno Bruto (PIB) global, o FMI 
vê avanço de 3,2% em 2024 
e 2025. Para um horizonte de 
cinco anos, a instituição prevê 
um crescimento médio de 3,1%, 
algo visto como “medíocre” ante 
das tendências pré-pandemia.

No entanto, o economista-
-chefe do FMI, Pierre-Olivier 

Gourinchas, disse que os EUA, 
a Índia e o Brasil estavam 
mostrando resiliência, e que 
um “pouso suave”, quando a 
inflação esfria sem impactos 
relevantes na perda de em-
prego, foi alcançado.

“Parece que a batalha glo-
bal contra a inflação foi ampla-
mente vencida, mesmo que as 
pressões de preços persistam 

em alguns países”, disse. Para 
a China, as expectativas foram 
rebaixadas. Em 2024, o FMI pre-
vê alta de 4,8% nas atividades 
do gigante asiático, enquanto 
para 2025 a visão é 4,5%.

Os números, no entanto, 
não contabilizam os efeitos 
dos recentes estímulos anun-
ciados por Pequim para rea-
quecer as atividades.

PIB MAIOR NO BRASIL
O órgão internacional revi-

sou a expansão das atividades 
no Brasil para 3% em 2024, mas 
cortou 2,2% no próximo ano.

Como fatores, o Fundo 
citou “consumo privado e 
investimento mais fortes na 
primeira metade do ano de-
vido a um mercado de traba-
lho apertado, transferências 

governamentais e problemas 
menores do que o esperado 
decorrentes das enchentes”.

O PIB brasileiro foi a 1,4% 
no segundo trimestre, acima 
das expectativas do mercado. 
A surpresa positiva fez uma 
série de analistas revisarem 
os números para este ano, 
elevando as apostas para ao 
redor do patamar de 3%.

INFLAÇÃO MUNDO
As perspectivas para a 

inflação global do FMI para 
este e o próximo ano recu-
aram 0,10 ponto, de 5,8% e 
4,3% respectivamente. O FMI 
avalia que o processo de de-
sinflação é generalizado, mas 
que as economias vão reagir 
de maneira desigual ao retor-
no da alta de preços à meta.

Segundo o Fundo, a de-
sinflação será mais rápida nas 
economias avançadas, com 
patamar de 2% em 2025. En-
quanto isso, nos mercados 
emergentes e em desenvol-
vimento, a inflação deve se 
manter ao redor de 5,9% no 
mesmo período.

COMÉRCIO GLOBAL
Outra previsão feita pelo FMI 

é que o comércio global conti-
nuará a crescer em linha com o 
PIB, atingindo um crescimento 
médio anual de 3,2% em 2024 e 
2025, após um período de qua-
se estagnação em 2023.

Para o fundo, o comércio 
intrabloco e com países ter-
ceiros tem compensado, até 
agora, o impacto de limita-
ções entre blocos de perfis 
geopolíticos diferentes.

O volume do comércio glo-
bal, incluindo bens e serviços, 
deve crescer 3,1% em 2024 e 
3,4% em 2025, estimativas que 
foram mantidas inalteradas em 
relação ao relatório anterior do 
fundo divulgado em julho.

O FMI revisou em baixa as 
projeções de expansão de ex-
portações e importações das 
economias avançadas em re-
lação ao documento anterior. 
Agora, espera-se alta de 2,1% 
e 2,4% das importações por 
essas economias, respectiva-
mente, em 2024 e 2025, na 
comparação com 2,4% e 2,7% 
previstos em julho.

Divulgação

PIB do Brasil cairá para décima PIB do Brasil cairá para décima 
posição no ranking global ainda este anoposição no ranking global ainda este ano

Anvisa autoriza teste humano de medicamento oral contra dengue no BrasilAnvisa autoriza teste humano de medicamento oral contra dengue no Brasil
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 preta 
1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 1 
suíte, sala, cozinha, 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
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José Adilson Rodrigues 
dos Santos, conhecido 
como Maguila, um dos 

maiores nomes do boxe 
brasileiro, faleceu nesta 
quinta-feira, 24 de outubro 
de 2024, em São Paulo, aos 
66 anos. Maguila sofria de 
encefalopatia traumática 
crônica, também conhecida 
como demência pugilística, 
uma condição degenerativa 
do cérebro causada pelas 
pancadas na cabeça duran-
te sua carreira no boxe. 

A notícia do falecimen-
to foi confirmada pela sua 
esposa, Irani Pinheiro, em 
entrevista ao canal de TV 
“Record”. “Ele ficou 28 dias 
internado, e a gente pro-
curou não falar com a im-
prensa, porque eu procurei 
cuidar da minha família. É 
o momento de cada um. O 
Maguila estava há 18 anos 
com encefalopatia traumáti-
ca crônica… Há 30 dias, foi 
descoberto um nódulo no 
pulmão, ele sentiu muitas 
dores no abdômen, tiraram 
dois litros de água do pul-
mão, não conseguimos fazer 
a biópsia,” relatou Irani. 

Maguila nasceu em 11 de 

julho de 1958, em Aracaju. 
Seu interesse pelo boxe co-
meçou ao assistir às lutas de 
Éder Jofre e, especialmente, 
de Muhammad Ali. “Eu me 
interessei por boxe porque eu 
sempre fui fã do Muhammad 
Ali, do Cassius Clay. Sempre 
fui fã dele e disse: vou lutar 
boxe. Gostava demais dele. 
Quando eu comecei a assistir, 

nem televisão tinha em casa,” 
disse Maguila em 2015. 

Maguila começou a trei-
nar em 1979 e sua primeira 
luta profissional ocorreu em 
1981. Ele se tornou cam-
peão brasileiro em 1983, ao 
vencer Waldemar Paulino 
no ginásio do Ibirapuera, em 
São Paulo. Maguila manteve 
o título nacional até 1995 e 

também foi campeão sul-
-americano pela primeira 
vez em 1984, ao nocautear 
o argentino Juan Antonio 
Figueroa no primeiro round. 

Durante sua carreira, Ma-
guila acumulou um cartel 
impressionante: 85 lutas, 77 
vitórias (61 por nocaute), 
sete derrotas e um empate 
técnico. Ele conquistou o 

cinturão das Américas pelo 
Conselho Mundial de Boxe 
(WBC) em 1986 e os títulos 
da América Latina pela As-
sociação Mundial de Boxe 
(WBA) e pela Federação In-
ternacional de Boxe (IBF) em 
1996. Em 1995, Maguila se 
tornou o primeiro brasileiro 
campeão mundial dos pe-
sos-pesados, conquistando o 
cinturão da Federação Mun-
dial de Boxe (WBF) ao vencer 
Johnny Nelson em Osasco. 

Maguila enfrentou al-
guns dos maiores nomes 
do boxe mundial, incluindo 
Evander Holyfield e George 
Foreman. Em uma luta me-
morável em 1990, Maguila 
enfrentou George Foreman 
em Las Vegas, mas foi nocau-
teado no segundo round. 
“Falar sobre o Foreman é 
pensar em cair de novo. Só 
em falar dele dá vontade de 
cair,” brincou Maguila ao re-
lembrar a luta em 2020. 

Maguila pendurou as 
luvas em 2000, após ser no-
cauteado por Daniel Frank 
em sua última luta. Seu lega-
do no boxe brasileiro é ini-
gualável, e ele deixou uma 
marca indelével no esporte 
com seu carisma e suas en-
trevistas folclóricas.

O Grande Prêmio de São 
Paulo de Fórmula 1 prepara 
uma homenagem a Ayrton 
Senna. Com os 30 anos da 
morte do ídolo brasileiro, a 
organização do evento trará 
de volta a McLaren pilotada 
por ele para uma volta no 
Autódromo de Interlagos.

O McLaren Honda 1990 
MP4/5B fará uma exibição 
em Interlagos no dia 2 de 
novembro, dia da Corrida 
Sprint e também do treino 
classificatório para o Grande 
Prêmio de São Paulo de Fór-
mula 1. A homenagem “Sen-
na Sempre” está programada 
para as 17h15 (de Brasília).

“Somos todos fãs do 
Ayrton Senna. 30 anos. De 
manhã falava com a Viviane 
Senna, disse que teríamos 
coletiva, da homenagem ao 
Ayrton, da volta com o carro 
dele na pista. Só não vamos 
anunciar o piloto, que é sur-
presa. Todas as vezes que 

tinha corrida, nos emocioná-
vamos vendo o Ayrton carre-
gando a bandeira do Brasil”, 
comentou o prefeito de São 
Paulo, Ricardo Nunes.

Para viabilizar a home-
nagem, a organização do 
Grande Prêmio de São Paulo 
de Fórmula 1 contará com 
técnicos da Honda, fabri-
cante do motor do McLaren 

com o qual Ayrton Senna 
marcou época na Fórmula 
1, para se certificar de que o 
carro irá performar em per-
feitas condições.

Além de Ayrton Senna, 
outros expoentes do auto-
mobilismo brasileiro que fale-
ceram desde o último Grande 
Prêmio disputado do Brasil, 
como Wilson Fittipaldi, ex-pi-

loto de Fórmula 1 e irmão do 
bicampeão mundial, Emer-
son Fittipaldi, e Gil de Ferran, 
vencedor das 500 milhas de 
Indianápolis, da Fórmula Indy 
e que vinha atuando como 
consultor da McLaren na F1.

O GP São Paulo de F1 é 
o principal evento recorren-
te do calendário esportivo 
brasileiro. Uma das etapas 

do  Campeonato Mundial 
de pilotos e construtores, 
acontece anualmente no Au-
tódromo de Interlagos, na ci-
dade  de São Paulo. A última 
edição reuniu público de 267 
mil pessoas no autódromo 
nos três dias de evento e  in-
jetou mais de R$1,64 bilhão 
na economia local, além de 
proporcionar cerca de 17 
mil empregos. Transmitido  
ao vivo para mais de 180 pa-
íses, gera US$ 439 milhões 
em retorno de mídia para a 
cidade de São Paulo. 

Além  de proporcionar 
entretenimento de quali-
dade, o GP São Paulo de F1 
coloca à disposição de seus 
parceiros  uma poderosa 
plataforma para divulgação 
de marcas e para relacio-
namento. Em total alinha-
mento com as  diretrizes da 
F1, o GP São Paulo é agente 
disseminador da cultura da 
sustentabilidade ambiental, 
do respeito  à diversidade e 
da inclusão social.

Reprodução

O Atlético-MG decidirá a 
final da Copa do Brasil 2024 
contra o Flamengo diante de 
sua torcida, na Arena MRV.

O mando de campo foi 
definido na tarde desta 
quinta-feira (24) em sorteio 
realizado na sede da CBF, no 
Rio de Janeiro. Desta forma, 
os times começam a decidir 
a Copa do Brasil no Maraca-
nã, no dia 3 de novembro, 
um domingo. O segundo 
jogo, na Arena MRV, será no 
dia 10 de novembro, tam-
bém um domingo.

O Flamengo esteve pre-
sente nas duas últimas fi-
nais da Copa do Brasil. Em 
2023, perdeu para o São 
Paulo, com o segundo jogo 
sendo decidido no Morum-
bi. Em 2022, atuando no 
Maracanã na partida decisi-
va, foi campeão nos pênal-
tis contra o Corinthians.

Já o Atlético-MG dispu-
tou a decisão de 2021. Mes-
mo com o segundo jogo 
fora de casa, conseguiu le-
var a melhor sobre o Athe-
tico Paranaense e levantar 
a taça. O campeão da Copa 
do Brasil 2024 ganhará R$ 
73,5 milhões de premia-
ção. Já o vice-campeão 
receberá R$ 31,5 milhões.

“O mando muda na pos-
tura dos jogadores, mas o 
que a gente tem que ten-
tar sempre é ser o mais frio 
possível nessa decisão e 
poder desfrutar, não deixar 
que a emoção tome conta 
da razão”, disse Filipe Luis, 
técnico do Flamengo.

“É bom fechar em casa 
essa final. Vamos ter que fa-
zer um grande jogo no Mara-
canã e depois voltar à nossa 
Arena com nossa torcida, to-
dos juntos, para tentar levar 
esse troféu”. declarou Batta-
glia, zagueiro do Atlético-MG.

“O que a gente mais vai 
precisar vai ser muito apoio 
no primeiro jogo, tentar jo-
gar o mando do Maracanã 
no primeiro jogo como foi 
na semifinal contra o Co-
rinthians e como foi contra 
o Palmeiras nas oitavas. A 
gente fez um grande jogo 
em casa e definiu fora. A 
torcida faz parte, mas o 
jogo acontece dentro e 
isso é nossa responsabili-
dade”, comentou Rossi, go-
leiro do Flamengo.

Maguila, lenda do boxe brasileiro, Maguila, lenda do boxe brasileiro, 
morre vítima de demência pugilísticamorre vítima de demência pugilística

GP de São Paulo de F1 terá homenagem a Senna com McLaren GP de São Paulo de F1 terá homenagem a Senna com McLaren 

Atlético-MGAtlético-MG
decide final decide final 
da Copa do da Copa do 
Brasil contra Brasil contra 
o Flamengo o Flamengo 
em casaem casa
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A maternidade de subs-
tituição comercial é 
um serviço muito po-

pular em todo o mundo - mas 
à medida que os países vão 
reprimindo o potencial de 
exploração, está a tornar-se 
cada vez mais difícil para os 
futuros pais utilizá-lo.

Nos países ocidentais, os 
serviços de maternidade de 
substituição podem custar 
entre 50.000 e 200.000 euros. 
Consequentemente, alguns 
europeus estão a voltar-se 
para os países em desenvolvi-
mento, onde as mães de alu-
guer podem ser encontradas 
a preços mais acessíveis.

Um dos principais destinos 
é o Camboja, onde a materni-
dade de substituição se gene-
ralizou, depois de a prática ter 
sido fortemente restringida 
em países vizinhos como a Tai-
lândia, a Índia e o Nepal.

Bill Houghton, fundador 
da agência Sensible Surro-
gacy, explica que, quando as 
agências de maternidade de 
substituição são obrigadas a 
fechar devido a proibições lo-

cais, é frequente mudarem-se 
para o destino mais próximo 
sem legislação restritiva.

“A barriga de aluguer tem 
vindo a crescer recentemente 
porque se tornou mais conhe-
cida. A disponibilidade da barri-
ga de aluguer aumentou, tam-
bém devido às celebridades 
que seguiram esse caminho e 

divulgaram a forma como for-
maram as suas famílias, o que 
aumenta a procura”, explica.

As histórias de clientes 
vindos de locais fora da Ásia 
são inúmeras e as agências 
cambojanas, como a Shen-
zhou Zhongtai, há muito que 
facilitam a barriga de aluguer 
a clientes de todo o mundo.

Liang Bo, presidente da 
Shenzhou Zhongtai, recorda 
os casais russos que vivem 
com o VIH e que tiveram filhos 
através da barriga de aluguer 
no Camboja. Um casal holan-
dês teve um filho através de 
uma barriga de aluguer cam-
bojana, chamada Bopha, que 
se mantém em contacto com 

os pais e recebe regularmente 
atualizações sobre a criança.

Mas, longe de acolher com 
agrado o afluxo de estrangei-
ros dispostos a pagar a mulhe-
res para que carreguem filhos 
por eles, o governo cambo-
jano decidiu tomar medidas 
repressivas, aplicando uma 
proibição, que foi atualizada 

pela última vez em 2016.

GRAVE PRESSÃO
O destino das 13 mulheres 

filipinas grávidas detidas no 
Camboja permanece incerto, 
mas a sua situação lança luz 
sobre o lado mais obscuro da 
maternidade de substituição.

Stefani Albert, especialista 
em mulheres, paz e seguran-
ça nas Filipinas, explicou que 
os filipinos, especialmente as 
mulheres, constituem uma 
parte significativa da força de 
trabalho migrante global. Estão 
desproporcionalmente repre-
sentados em setores como o 
trabalho doméstico, a enferma-
gem e a indústria de serviços.

Embora a barriga de alu-
guer não seja tão comum, o 
caso das mulheres filipinas no 
Camboja realça a sua neces-
sidade de se sustentarem a si 
próprias e às suas famílias.

“Muitas vezes é-lhes pro-
metida uma quantia signi-
ficativa de dinheiro e, em 
desespero por uma vida 
melhor, elas aceitam a ofer-
ta, mesmo que isso implique 
riscos”, disse Albert.

Reprodução

Alta procura leva Camboja a tomar medidas Alta procura leva Camboja a tomar medidas 
contra a barriga de aluguel internacionalcontra a barriga de aluguel internacional
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O cantor sertanejo Gust-
tavo Lima, 35 anos, recebeu 
um novo celular de um fã 
nesta quarta-feira (23) de-
pois de viralizar nas redes 
sociais ao mostrar seu antigo 
iPhone 14 Pro Max, com-
pletamente quebrado. Co-
nhecido por seu patrimônio 
bilionário, o cantor havia afir-
mado que não tinha tempo 
para trocar o aparelho..

O presente, um iPhone 16 
Pro Max, avaliado em mais 
de R$ 10,6 mil, foi enviado 
por um fã de Ribeirão Preto. 
Em um vídeo, Gusttavo Lima 
agradeceu o gesto. “Graças a 
Deus começou a chegar do 
povo do coração bom. Esse 
aqui já é o 16? Você está doi-

do, daqui a pouco estamos no 
50”, brincou o cantor, enquan-
to exibia o novo dispositivo.

Na terça-feira (22), o artis-
ta, também conhecido como 
“Embaixador”, explicou que 
seu antigo aparelho estava 
em mau estado, mas que não 
via necessidade de trocá-lo.

“E vai continuar assim, 
não tenho tempo para esse 
negócio de telefone novo. 
Tem que funcionar, não tem 
esse negócio de telefone 16, 
17, 20, 50, 80 … Isso aí é para 
bobo”, disse. “Ele tem que 
funcionar. Como diz o dita-
do, a p*ca entorta no c* do 
rico, e quebra no do pobre”.

Apesar de economizar nos 
aparelhos, Gusttavo Lima acu-
mula um patrimônio de apro-
ximadamente R$ 1 bilhão. 

Disponível na Netflix, 
o filme ‘Indiferença‘ 
(‘Bhakshak’) narra a 

corajosa jornada de Vaishali 
Singh (Bhumi Pednekar), uma 
destemida jornalista cuja mis-
são é expor casos de abuso 
sexual infantil encobertos em 
um abrigo para meninas.

Escrito e dirigido por Pulkit 
(‘Maroon’), o longa é basea-
do no caso real de ocorrido 
em um abrigo de Muzaffar-
pur, Bihar, na Índia, e reforça 
como é importante impactar 
e conscientizar o público so-
bre um tema tão sensível.

O objetivo da produção é 
justamente uma tentativa de 
provocar debates profundos 
questões delicadas, como a 
insensibilidade social que fa-
vorece que sexuais e silencia 
as vozes das vítimas em um 
sistema que anula os esforços 
daqueles dispostos a fazer 
algo para mudar a situação.

O enredo traz à tona um 
retrato do caso denunciado 
em 2018 ao Departamento 
de Bem-Estar Social de Bihar, 
revelando as alegações de 
abuso sexual mantidas con-
tra crianças em um abrigo 
financiado pelo governo e 

administrado pela ONG Seva 
Sankalp Evam Vikas Samiti.

O mais assustador é que 
os próprios funcionários e 
o diretor do abrigo, Brajesh 
Thakur, eram os criminoso por 
trás dos abusos. Para piorar a 
situação, Thakur usufruía de 
influência política na região… 
O que dificultou sua acusação.

É aí que Singh entra em 
ação, usando sua experiência 
jornalística para expor os trau-
mas das vítimas, bem como as 
falhas do sistema que abriram 
brechas para os crimes.

Foi com a ajuda dela que 
a Polícia de Bihar deu início à 

investigação que resultou na 
prisão de 12 indivíduos.

Thakur já havia sido leva 
do em custódia em outro 
caso, envolvendo o desapa-
recimento de 11 mulheres de 
um abrigo administrado por 
sua ONG, que tinha ligação 
com com uma teia de corrup-
ção encoberta por autorida-
des locais. Autoridades essas 
que também foram acusadas 
de negligência e participação 
nos crimes, já que ignoravam 
as denúncias sobre as ativida-
des suspeitas de Thakur.

Felizmente, as meninas fo-
ram resgatadas e transferidas 

para abrigos mais seguros 
melhor monitorados em Ma-
dhubani, Patna e Mokama, 
enquanto Thakur foi conde-
nado à prisão perpétua por 
crueldade contra incapaz.

Depois das prisões, o 
caso resultou em reformas 
no Sistema de Bem-Estar In-
fantil da Índia, com a criação 
de regulamentações mais 
rigorosas para instituições 
similares, bem como redes 
de monitoramento mais efi-
cazes e adoção de medidas 
mais severas para garantir a 
segurança das crianças sob 
os cuidados do Estado.

Drama criminal de um história Drama criminal de um história 
real choca e emociona o públicoreal choca e emociona o público

Gusttavo Lima ganha celu-Gusttavo Lima ganha celu-
lar de R$ 10 mil de fã após lar de R$ 10 mil de fã após 
quebrar aparelho antigoquebrar aparelho antigo
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